

# “Por buen camino”, pláticas con EU sobre programa nuclear, sostiene Irán

Trump aplica más aranceles a países que comercien con Teherán

**AFP, AP, EUROPA PRESS,  
REUTERS Y SPUTNIK  
TEHERÁN**

Las conversaciones indirectas entre Irán y Estados Unidos, mediadas por Omán, sobre el futuro del programa nuclear de Teherán fueron “un buen comienzo”, aseguró el ministro de Asuntos Exteriores iraní, Abbas Aragchi. Terminaron con el acuerdo de mantener la vía diplomática abierta y la posibilidad de más negociaciones los próximos días, pero “sin amenazas”, subrayó. No obstante, Washington anunció nuevas sanciones arancelarias contra quienes comercien con Irán.

Mientras los enviados de ambos países se reunían por separado con los mediadores, la población iraní esperaba ansiosamente los resultados por miedo y ansiedad ante una posible guerra. “No importa qué tipo de guerra. Hay que prevenirla”, declaró un residente a Al Jazeera.

“El requisito previo para cualquier diálogo es abstenerse de amenazas y presiones. Hoy planteamos este tema claramente y esperamos que se respete para permitir la continuación de las conversaciones”, declaró Aragchi, y añadió que Teherán no disutió la seguridad regional ni otros asuntos con Washington.

El presidente estadounidense, Donald Trump, aseguró que Washington mantuvo “muy buenas conversaciones” ayer con Teherán. “Están dispuestos a hacer mucho más de lo que habrían hecho hace un año y medio”, dijo; sin embargo, ordenó imponer aranceles de hasta 25 por ciento a países que mantengan vínculos comerciales directos o indirectos con Irán, tras alegar que “las acciones y políticas de ese gobierno siguen representando una amenaza inusual y extraordinaria para la seguridad nacional, la política exterior y la economía de Estados Unidos”.

Momentos después de que concluyeran la ronda de negociaciones, Washington anunció también nuevas sanciones contra 15 entidades, dos personas y 14 buques presuntamente relacionados con “el comercio ilícito de crudo y productos derivados del petróleo iraní”, así como a la “flota fantasma”, acusada de contribuir a las “ganancias que el gobierno iraní utiliza para llevar a cabo actividades malignas”, según el Departamento de Estado.

En tanto, Teherán comenzó a reconstruir lentamente sus principales instalaciones nucleares, de acuerdo con un análisis de imágenes satelitales de *The New York Times*, periódico que examinó cerca de dos docenas de lugares impactados por los bombardeos de Estados Unidos o Israel durante el conflicto de 12 días, en junio del año pasado; los expertos que siguen de cerca los programas nucleares iraníes aseguraron que el ritmo desigual de las reparaciones ofrece pistas sobre las prioridades militares del gobierno iraní, aunque el alcance total de las reconstrucciones sigue sin estar claro, ya que las imágenes sólo ofrecen una vista aérea limitada.

